り

光

ŋ

輝く顔、

通信部 訓 校

光る顔 光る目

光る汗 (体

知

(徳

「光り

輝く顔」「光

り輝

く目」

光

光り輝く目、 光り 襌 山崎西中学校 く汗

うらら か な陽光の季節となりました。

栗市五山崎西中学校

長

浅

田

卓

保護者や地域の皆様には、日頃より本校

援をいただいておりますこと、 礼を申し上げます。 教育に対しまして、 多大なご理解とご支 心よりお

西

なく、 ともよろしくお願いたします。 どは磨きこまれており、 その木造校舎の中に入ると一階の廊下な 室で毎日授業を受けていました。しかし、 窓は木枠にガラスがはめ込だもので、 所に二階建ての木造校舎がありました。 た頃はこのような立派な校舎や体育館は 自身の母校でもあり、 学校には二度目の勤務となりますが、 ました、校長の浅田卓と申します。 には隙間風も吹き込んでくる、そんな教 があります。もちろん私が中学生だっ この度四月の異動で本校に着任いたし 今の山崎文化会館が建っている場 やはり感慨深 校長室の前の優 山崎西 今後 冬 ŧ 私 中

> この像が建っていたことを思い出しまし 生の頃の記憶というものはそれほど鮮明 前には広い芝生の庭があり、 しました。 に残るものだということに、 れていることに愕然としましたが、中学 みると、あれから四十五年もの月日が流 まざまざと甦ってきました。よく考えて しながら友だちとしゃべっていた光景が 五寸釘が配られ、その庭芝生の草抜きを た。何か機会があるごとに私たち生徒に である鷲の像があります。 |和三十四~三十六年の卒業生の記念品 当時体育館 改めて感心 その中央に

日。 三年生が六十三名の全校生二〇六名での についての話をしました。 令和六年度がスタートしました。 た。その入学式の式辞で山崎西中の校訓 頼もしい姿を目にすることができま して、壇上に礼をする、とても凛々しく 生一人ひとりがとても大きな声で返事を 校歌に迎えられ、そして入学式では 始まりです。着任式では大きな声で歌う 名の新入生を迎え、二年生が七十七名、 磨」 校訓は「自律共尊」「自学創造」「自己 そして、今年の山崎西中学校は四月八 四十一回目の入学式を無事に終え、 です。 そしてそれぞれの言葉の 山崎西中学校 六十六 一年

育) 育 育 おう」、また、「自学創造」とは「自ら には優しく接することで互いを認め合 われています。 「自律共尊」とは「自分に厳しく、 輝く汗」と 合わせて「三自三光」の教育とい いう言葉が添えられてお 私なりの解釈ですが

よう。 ちにとって、これからの自分の生き方う人生で最も多感な時期である生徒た よう」、そして「自己錬磨」とは「自学び、その学んだことから世界を広げ 素になりえる言葉だと感じました。激の基本となる考え方をつくる大事な要 葉をとっても、十三歳から十五歳とい らを鍛え、めざす目標に向かって勉強 性をあわせもった力、いわゆる社会的 力、また周りの人とも認め合える柔軟 しっかりと自分の考えを表現できる ように感じることも多々あることでし 耳にします。 動の時代や予測困難な時代だと、よく 込められていると思いました。どの言 やスポーツを頑張ろう」という意味が だからこそ、社会に出たときに 確かに社会に出ればその

育目 身につけてほしいと考えていま 標と取組についてご紹介します。 本年度の本校がめざす学校教

に自立する力をこの中学校時代にぜ

S

【学校教育 目

知徳 心豊かな生徒の育成」 体の 調和のと れた 実 働 する

宍粟に生き、

宍粟を活

かす

生 徒

 \mathcal{O}

自 本年度 立 への挑戦 重 点目 標

校舎の面影はほとんど残っていませんが、 校して掃除をしていました。その当時 校舎」という合言葉のもと、夏休みも登 今でもよく覚えています。「光り輝けボロ 勝旗棚の床などは黒光りしていたことを

0

てきた所にこれまでの卒業記念の像や石

文化会館

から下っ

を集めた箇

所があります。

その

中

5 高め合い、 認め合う仲間づくり~

【本年度努力目標】

①新しい時代に必要な学力を育 学習指導

用、指導と評価の一体化 向けた授業改善、ICT機器の有効 定着、「主体的・対話的で深い学び」に基礎・基本的な知識・技能の着実な

②豊かな人間性を育む 道徳教育・人権教育

規範意識を培い、命と人権を尊重する 通して命と人権を尊重する人権教育 の多様性等の様々な人権課題の学習 心や奉仕的精神の涵養、同和問 生き方について考えを深める道徳教育、 他者や自己との「対話」を通 問題や性 して、

特別活動、部活動、 健やかな心と身体を育む 健康教育、

教育、 食習慣の確立を目指した食育 た保健教育の充実、学校給食を通 達成感と自尊感情を体得できる特別 現代的な健康課題の解消に向け 社会的自立を目指したキャリア した

④学校のユニバーサルデザイン化と 特別支援教育の充実

づいた特別支援教育、 学校づくり、 が安心・安全で居心地の良さを感じる 落ち着きある学校環境づくり、 共通認識、 関係機関との 共通理解に基 連

⑤地域総がかりの西中教育の推進 (チーム山西の構築)

制の確立、 ップの連携推進 連動した学校運営の改善、 丁寧で有効な情報提供、 山崎西中校区パー 危機管理 学校評 トナー 価

任してま (まじま

りました養護教諭の眞島由

紀

ゆき) です。

山崎西中での

出

1

、ます。

中学生になって、

たびの異動で山崎

東中学校より

転

島

由

紀

着

任

職

員

0

あ

さ

躍していく宍粟の宝物である子どもたち 会いを大切にするとともに、これから活

転び八起きしながらも前に進めるよ

西

この度の異動により、

山崎東中学校から

友里子

ゆりこ)です。西中の子どもたちの

に正式入部になります。三年間頑張れる になったと思います。一年生は五月二日 胸に入部してほしいと思います。 部活動をしっかりと考え、 術を高め、 六月の夏の大会に向けて、また新たに技 た。チーム、 とうございました。 .護者の皆様に応援をいただき、ありが 日 ねた練習の成果が試される大会でし 宍粟市春季大会では、たくさんの なりましたが、 気持ちを一つにしていく機会 また個人の今の力を認識し、 各部ともこの冬の間 匹 月二 大きな期待を 一十月~二十 どうぞよろしくお願いします。 送れるよう、サポートしていきますので、 たちのパワーに負けないように、精一 張りたいと思います。 ました。一日でも早く西中に慣れ、子ども からの西中での生活がとても楽しみになり 気で威勢の良い挨拶や歌声を聞いて、これ 転任してまいりました、花井友里子(はな

忙しい 協力をどうぞよろしくお願いします。 は今後とも本校教育に対するご理解、 や汗を感じられる学校生活を送れるよう からも生徒一人ひとりが光り輝く顔や目 また、 1員が一丸となって考え、実働していき て本当にありがとうございます。これ 中、 PTA総会、 今月はPTA授業参観、 保護者の皆様、 学校活動にご協力ください そして家庭訪問と 地域の皆様に 学 ま お

中学生に な つ 7

ろえる、列をそろえる、ヘルメットの置き ことです。靴をちゃんとそろえる、 ねいにすることが大事なんだな。」という います。 小学校の頃からやっていたら楽だったと思 が 慣れて靴がそろっているのを見ると気持ち 11 方などていねいにしています。 た。最初は靴をきっちりそろえるとか、て ていねいにしていなかったなと気付きまし かもしれないけれど、小学校ではこんなに するくせをつけようと思 いいし、習慣もつくのでいいと思います。 ねいにするのは、少し難しかったですが、 中学生になって思うことは、「全部て 今、 何事にもていねいにていね 普通のこと 入学
大 机をそ

で全力で頑張りたいです。

年

組

いですが、自分が選んだ道 今も不安な気持ちでいっぱ

よろしくお願いします。

康面でのサポートを全力でしていきます。

微力ではありますが、

保健室から

中学校は部活をして帰ります。 なときも常に前を向き、何でも積極 輩がいることを忘れずに心が折れそう の練習は大変です。 とものすごくうれしいけど、勝つた لح に入部して頑張りたいです。 の頃から野球をしてきたので、 えると、終会をして帰っていましたが、 部活動です。小学校では六時間目を終 きくかわったことがあります。 安で胸がいっぱいでした。 いう不安もあります。試合に勝てる 兀 一方、「三年間頑張れるかなぁ。」 先輩方がおられるので安心しまし 月 から 中 学校に入学し、 周りに友だちや先 小学校と大 野球部 期待と それ 小学校 野球部 に

ります。

部活動が始まれば今よ

けてくださるので中学生活

しく感じます。もうすぐ部

活動

がとても が

楽

ばかりで、

困っていたらすぐに声を

とても楽しいです。先生は優しい先 たり話をして皆で笑い合ったりし い友だちとは、

いっしょに

学校

正しい生活を送りたいです。

も、生活のリズムをくずさずに、 もっといそがしくなると思います。

充実した学校生活

杯 頑

取り

組む三年間

をめざしたいです。

いました。いろいろなことを頑張ろうと改めて 理です。 ちや勉強など、いろんな新し た。私は、新しい勉強や部活動 て演奏していたのがすごいと思 吹奏楽部です。いろいろな楽器を使 た。私が一番すごいと思った部活動 卓球などいろいろな部活動がありま って一番むずかしいと思ったのは、 などが増えました。 増えました。まず、 私 次に部活動です。サッカー 中学生になって、 私は、 勉強は歴史や地 中学校に いことが など、 11 友だ は、 や地入理

年二

した。 業をしてくださる先生など、いろい になって、とても優しい友だちや先 て入学式の日は、とても 中学校は小学校と違うところが多く と出会うことができまし 先輩との関わりや授業時間 いがあります。 そして、 びっくりし 中学 生生ろ授





5月の予定

(水) 内科・ 結核・運動器検診

日

内科・結核・運動器検診 (二・三年生)

2

日

(木

心臓検診 (一年生) (一年生)

修学旅行~17日

耳鼻科検診 歯科検診(三年生)

23 2 I 日 日

火 水) 月)

I5 I3 日 日

9 日 8日

(木)

尿検査 (一次)

教育実習開始

(水)

(一年生と二・三年生対象者)

到達度テスト(三年生) 歯科検診(一年生) 歯科検診 (二年生)

28 24 日 日

金

火

30

日

(木)

尿検査 (二次)